

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NUM. 7. SABADO 10 DE ENERO DE 1824.

S. Nicanor Diacono.

Este Periódico se publicará todos los dias de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligacion de insertarles sus avisos.

ENTRADAS MAIRTIMAS.



Dai 9—la *Zumaca Ligera*, con cargamento de leña.

IDEM.—La *Chalupa Pura y Limpia*, de S^o Domingo Soriano con leña.

San Carlos nu. 64, tiene 25 varas de frente 50 de fondo y 7 piezas habitables. El que la quiera comprar vease con su dueña doña Francisca Lopez de Guesalaga que vive en la misma casa. Se admite por ella alguna otra en Buenos-Aires.

CARTA IV.

Sobre lo atencion y decencia.

SALIDAS.

La *Goleta Rosario* sale para Paisandú hoi 10 del corriente.

La *Balandra S. José y Animas* sale para la Colonia.

La *Balandra S. Antonio* saldrá para la capilla Nueva el 11 del corriente.

La *Zumaca Antenor* saldrá para Buenos-Aires por toda la semana entrante el que quiera cargar ó ir de pasage vease con su dueño d. Santiago Cubillas.

AVISOS.

Vende-se hum Carretão para boys proprio para a Campanha, por preço mui equitativo, quem o quizer comprar en la Librería de Yañez darán razon.

Se vende una casa en la calle de

Mi querido hijo cuando te ví la ultima vez me complacia mucho cuando me preguntabas, porque habia dejado de escribirte? pues inferia de esta pregunta que tú recordabas y reflexionabas sobre mis cartas; si este es el caso, yo prometo escribirte amenudo y bastante; mis cartas te serán de mucha utilidad si pones atencion á ellas; pues de otro modo, será solo incomodarme inutilmente; porque leer una cosa una vez sin reflexionarla ni acordarse de ella es lomismo que no leerla. Es una señal cierta de poco entendimiento estar haciendo una cosa, al mismo tiempo, estar pensando en otra, ó no pensar en nada. El hombre debe siempre pensar en aquello que hace. Cuando estudia no debe pensar en jugar; y cuando juega no debe pensar en su estudio. Ademas, si no reflexionas en tú libro mientras lo estudias, es un trabajo doble para tí, porque tienes que estudiarlo todo se-

gunda vez.

Uno de los puntos mas importantes de la vida es la *decencia*, esto es hacer lo que es propio y en donde sea propio; porque hay muchas cosas que son propias en un tiempo y lugar que no lo son en otro: por ejemplo; es muy propio y decente que tu juegues una parte del dia, pero tú conoceras que sería muy impropio é indecente si fueses á jugar tu cometa ó á los bolos mientras la explicacion de Mr. Marttaire. Es muy propio y decente el bailar bien, pero solo debes bailar en los bailes y lugares de recreo, pues serías admirado entre los necios y tontos si fueses á bailar en la iglesia ó en un funeral. Espero que, por estos ejemplos, habras entendido la significacion de la palabra *decencia*. Como estoy seguro de que deseas obtener la aprobacion de Mr. Maittaire, sin la cual jamas tendras la mia, te encargo que pongas cuidado y prestes atencion á cualquiera cosa que te diga, y que te comportes con seriedad y decencia mientras estes en su compañía; fuera de esto, juega, corre, salta tanto cuanto gustes.—Á Dios.

CORONACION DE LEON XII.

Roma 6 de Octubre.—Ayer domingo se verificó la coronacion de Leon XII en la Basilica de S. Pedro. La artillería de S. Angelo anunció desde el amanecer á la ciudad é inmediaciones una fiesta, que lo es igualmente para todos los fieles. El dia anterior se distribuyeron limosnas abundantes, y en las contribuciones se hicieron rebajas considerables; de modo que el nuevo Papa, que ha querido emplear en buenas obras las sumas destinadas á la iluminacion del *domo* y de la *girandula*, se dirigió á la primera Basilica del mundo, colmado de bendiciones de los pobres y de todos sus vasallos.

A las ocho de la mañana fueron al Vaticano todos las Cardena-

les que se hallaban en Roma en número de 48, y situados en la sala llamada *Ornamentos*, aguardaron allí al Papa, que llegó media hora despues. SS. EE. los Cardenales Ruffo y Gonsalvi le quitaron el roquete y muceta, y le vistieron las ropas pontificias. S. S. pasó despues á la sala *Ducat*, y subió al trono portátil, que precedian los Cardenales de dos en dos, vestidos con roquetes y mantos de seremonia. Llevaban el trono en que estaba sentado el Padre santo doce hombres vestidos y armados á la antigüa. Delante de los Cardenales marchaban los Prelados asistentes del trono pontificio, los Capellanes de S. S. y Oficiales de su corte.

Este hermoso acompañamiento se colocó en la escalera de Constantino, bajo el magnífico pórtico de la Basilica de S. Pedro, y ofreció entonces una perspectiva de que no puede darse idea. La musica cantó la antifona *tu es Petrus et super hanc petram edificabo ecclesiam meam*. Debajo del pórtico se puso un trono enfrente de la puerta de la Basilica llamada la *Puerta Santa*, que permanece tapiada desde un jubileo á otro. Enfrente del trono y algo elevados se habian colocado sitiales, en que se sentaron los Cardenales segun su clase y orden de antigüedad.

Sentado el P. S., le dirigió un discurso el Cardenal Gallefi, Archipreste de S. Pedro, pidendole se dignase permitir le besasen el pie, en seguida le rindieron homenaje los Cardenales y Prelados; aquellos besandole los pies y manos, y dandole un abraso, y estos besandole los pies y rodillas.

Despues de esta seremonia fue conducido en su trono portátil, y con el mismo acompañamiento á la Basilica, y al pasar delante de la capilla del Santissimo Sacramento bajó S.S. del trono, y habiendole quitado la mitra se detuvo á hacer oracion, y recibió el anillo del Cardenal decano. *Continuará*